RAPPORT D'ACTIVITÉ

ASSOCIATION TERRE D'ACCUEIL ET D'AUTISME



UN PETIT MOT

Chers adhérents, professionnels et partenaires,

cest avec grand plaisir que nous avons décidé de vous partager à l'occasion du premier anniversaire de l'association, un bilan d'activité.

grâce à l'engagement de chacun dans l'entraide et la bienveillance, terre d'accueil et d'autisme a pu se développer et mettre en lumière la richesse de ses actions.

En vous souhaitant une excellente lecture et en restant à votre disposition pour de quelconque retour,

L'ensemble du conseil collégial de l'association



"En tant que marraine de l'association Terre d'Accueil et d'Autisme, je tiens à exprimer toute ma fierté pour les réalisations et les ambitions accomplies en 2023."

> Eglantine éméyé, marraine de l'association



SOMMAIRE

NOS VALEURS 04

NOS MISSIONS ···· 05

NOTRE ÉQUIPE 06

LES CHIFFRES CLÉS 07

LES PROJETS RÉALISÉS 08

NOS OBJECTIFS 09

LES PROJETS A VENIR 10

LE MOT DE LA FIN]

NOS VALEURS



BIENVEILLANCE ET NON JUGEMENT

Dans l'accompagnement des familles comme des professionnels, l'association accorde une importance particulière à la bienveillance et au non jugement.

Son objectif est de servir de pont facilitateur entre le milieu de la santé et les personnes TSA ainsi que leur proches, offrant un espace où chacun peut venir tel qu'il est et recevoir un soutien adapté à ses besoins.



RESPECT DES DROITS

Parce que l'accès aux soins est un droit fondamental, l'association s'engage, à travers ses actions à garantir ce droit, tout en respectant les spécificités et la dignité des personnes TSA.

Le projet de la bobautisme, par exemple, vise a fournir aux professionnels des outils pour mieux adapter leurs consultations, assurant ainsi une prise en charge globale et personnalisée des personnes.



PATIENT PARTENAIRE

Enfin, l'association collabore avec des personnes TSA ainsi que des proches aidants pour la création de ses outils afin de permettre aux personnes de devenir ressources et partenaires des actions.

La volonté de notre association reste toujours celle d'être au plus près des besoins et de pouvoir construire ensemble des solutions adaptées.

NOS MISSIONS



• MISSION N°1 : FAVORISER L'ACCÈS AUX SOINS EN ACCOMPAGNANT LES PROFESSIONNELS DE SANTÉ

Pour assurer une prise en charge optimale des soins, l'association développe des outils pour les professionnels de santé et propose des formations spécifiques.

Mission n°2: favoriser l'accès aux soins en accompagnant les personnes TSA et leur proches aidants

Parce que former les professionnels ne suffit pas à améliorer les soins, il est essentiel de renforcer l'autodétermination des personnes. C'est pourquoi l'association met en place des séances d'habituations et de travail autour d'objets régulateurs. Ces initiatives permettent à chacun de devenir acteur de sa propre gestion et d'améliorer sa compréhension.





• MISSION N°3 : ACCOMPAGNER LE DROIT AU RÉPIT

A travers des journées à thème organisée souvent en milieu rural autour de cuisine et médiation animale, l'association offre aux familles l'opportunité de passer une journée hors du quotidien, entouré de professionnels a leur disposition et d'autres familles avec lesquelles tisser des liens.



NOTRE ÉQUIPE

Après un changement de bureau en janvier, voici la composition de notre nouvelle équipe au sein du conseil collégial



Dr Saravane

médecin engagé, spécialisé dans la prise en charge des personnes TSA et de la douleur, son regard et son expertise et une aide précieuse à l'association. Son regard et son savoir faire enrichissent nos actions, contribuant ainsi à la construction d'outils adaptés nous permettant d'être au plus près des besoins des personnes que nous soutenons.



Senegas Olivier

En tant que père d'une jeune fille TSA et proche aidants, son expérience du quotidien et ses idées pour améliorer les choses sont précieuses. Son engagement au sein de l'association, permet une communication fluide auprès des familles et encourage un travail sur la compréhension mutuelle dans l'environnement de chacun. Ses perspectives enrichissantes contribuent a orienter nos actions vers une meilleure prise en charge et un soutien plus efficace pour tous.



Berthoumieux Philippe

psychologue expérimenté de profession, Profondement investi et engagé dans la question du droit au répit des personnes TSA ainsi que des proches aidants. Il anime les groupes de paroles lors de nos événements et apporte une contribution précieuse à la gestion administrative de l'association. Son expertise professionnelle et son engagement font de lui un pilier essentiel pour notre association.



Bock Camille

éducatrice spécialisée de métier, spécialisée dans l'autisme depuis 10 ans, est à l'initiative de l'association il y a un an. Formée aux méthodes reconnues pour les personnes TSA, elle est chargée de la mise en place de séances d'habituations et du développement de partenariats au sein de l'association.



NOS CHIFFRES CLÉS



Adhérents

Pour sa première année d'existence l'association compte 30 adhérents aux parcours et rôles variés, comprenant à la fois des professionnels et des proches aidants. Cette diversité constitue une véritable force pour notre organisation.



Rencontres

Au cours de cette année nous avons eu 20 rencontres avec des professionnels de santé et institutions afin de développer des partenariats. Dans ces 20 rencontres il y a des CPTS, des maisons de santé mais aussi des dentistes, médecins généralistes, infirmières, institutions médico social, fondations, CRA, ARS, CAF...



Partenaires

Au cours de cette première année, l'association a réussi a établir des partenariats importants, au nombre de 11 à ce jour, comprenant : coactis, l'association des paralysés de France (APF), les centre ressources autisme (CRA) de Toulouse, d'Auvergne et Languedoc, Hoptoys, le pôle ressources accueil inclusif, la fondation OPTEO, la caisse d'allocations familiales (CAF) et l'agence régionale de la santé (ARS) qui ont accepté de nous apporter leur soutien financier. Nous collaborons également avec la Melière lieu de répit adapté, ainsi que l'union départementale des associations familiales (Udaf), l'association un handicap une solution et d'autres.



Participants présents lors de nos événements

Cette année nous avons organisé deux soirées gratuites destinée au grand public (une à Rodez et une à Figeac sur demande d'une association de professionnels)

ainsi que deux formations/sensibilisations réservées aux professionnels de santé. Chacun de ces événements à connus du succès et à rassembler bon nombre de personnes.



séances d'habituations

Entre avril et juin
l'association à réalisée 6
séances d'habituations au
sein de la fondation OPTEO.
Cela a permit à 10 enfants
de bénéficier d'un
accompagnement aux soins
favorisant ainsi leur
adaptation et leur confort
lors des interventions
médicales.



Bobautismes

Au cours de cette première année et grâce au financement de l'ARS l'association à pu fabriquer une dizaine de Bobautisme à destination des professionnels de santé ou bien des institutions.

l'association a également reçu 7 demandes hors département pour cette mallette.



TRAVAIL SUR DES JOURNÉES DE RÉPITS INNOVANTES

En multipliant les partenariats et en donnant la parôle aux proches aidants pour mieux comprendre et répondre à leurs besoins, l'association propose des journées de répit sous un format innovant, tenant compte à la fois de la personne TSA et de ses proches, à travers des projets adaptés à chacun.

Grâce au financement de la CAF une premiere journée a pu être organisée au sein de la Meliere au mois d'avril.

Grâce au partenariat avec Hoptoys, une seconde est prévue au mois de juillet avec au programme des activités sensorielles au showroom ainsi qu'une visite du seaquarium entièrement adapté grâce à la collaboration avec l'association l'invisible visible.

IMPLICATION SUR LE TERRITOIRE

Dans le but de renforcer son développement et son engagement sur le territoire, l'association apporte son soutien pour 2024 à l'organisation du forum des handicap visibles et invisibles au Monastère grâce à l'association un handicap une solution.

Toujours dans cette même optique d'implication locale, l'association à établi un partenariat avec la fondation OPTEO afin de contribuer à son travail sur la question du soin auprès des personnes TSA.

IMPLICATION LORS DE CONGRÈS ET RETOURS

Cette année l'association a participé à plusieurs congrès et rencontres de type colloques dans le but de développer davantage de partenariats et de relations.

Lors de ces événements la Bobautisme à rencontré un vif succès, suscitant de nombreuses demandes provenant d'autres régions souhaitant en bénéficier.

LES OBJECTIFS ATTEINTS

RÉALISATION DE 10 BOBAUTISME

Grâce au financement de l'ARS et à notre partenariat avec santé BD nous avons pu réaliser 10 bobautismes avec 10 classeurs de visuels ainsi que des protocoles de séances et affiches. L'infographie de ces supports résulte d'une collaboration avec Hoptoys afin de les rendre le plus accessibles possible.

FORMATION DES PROFESSIONNELS

Grâce a l'engagement du Dr Saravane et à ses compétences, nous avons pu organiser des sensibilisations et formations à destination du grand public mais aussi des professionnels de santé.

MISE EN PLACE DE SÉANCES D'HABITUATIONS

Au sein de la fondation OPTEO, l'association à initiée des séances d'habituations dans le but d'assister les équipes dans l'accompagnement aux soins et de les soutenir dans cette démarche.

MISE EN PLACE DE PARTENARIATS AVEC D'AUTRES ASSOCIATIONS

La volonté de terre d'accueil et d'autisme étant de servir de pont facilitateur il nous semblait essentiel de développer un maximum de partenariats afin de répondre de manière optimale aux besoins identifiés. Ces objectifs ont été atteints lorsque nous observons le nombre de partenariats établis et les liens créés avec l'extérieur.

IMPLICATION SUR LE TERRITOIRE

Parce qu'être reconnu sur le territoire est essentiel pour une association et que notre valeur première est le partage, nous avons pris le temps de nous impliquer auprès d'autres associations en leur apportant notre soutien, partageant notre réseau afin de participer avec elles à l'organisation d'événements.



LES PROJETS A VENIR

Ol. Consultation grand public

Pour l'année à venir, l'association espère, grâce à un partenariat avec la fondation OPTEO, pouvoir bénéficier de lieux afin de mettre en place d'un côté des consultations médicales et d'un autre des consultations éducatives d'habituations ouvertes au grand public afin que tout un chacun puisse en bénéficier.

il est également envisagé lors de ces journées la présence d'un psychologue pour garantir un accompagnement de qualité des familles mais aussi de bénévoles éducateurs formés et la possibilité d'accueillir des internes en médecine, ou bien stagiaires infirmières afin de les former dès le départ aux consultations de personnes à besoins spécifiques.

03. Développement des journées de répits

Les journée de répit en milieu rural que nous proposons ont vocation à se développer une fois par vacances scolaires puis nous aimerions pouvoir les développer un peu plus en trouvant un lieu adapté à la création d'un lieu de répit permettant un accueil des proches aidants et la prise en charge de personnes TSA sous forme d'accueil de jour notamment lors de la fermeture des établissements médico sociaux.

O2. Accompagnement des institutions pour la mise en place d'habituations

Afin d'assurer la continuité, l'association envisagé de mettre en place une assistance aux institutions en les accompagnant lors de la mise en place de séances d'habituations aux soins au sein de leurs établissements.

Pour garantir la durabilité et la qualité de cette initiative, l'idée serait de former les équipes en collaboration avec le centre ressources autisme(CRA) puis de soutenir leur réflexion de manière régulière, afin que les projets puissent perdurer dans le temps.

04. Professionnalisation de l'association

Enfin, pour que les actions de l'association puissent se concrétiser et perdurer, le projet de terre d'accueil et d'autisme est de pouvoir se professionnaliser en ayant la possibilité d'embaucher des personnes chargées d'assurer la mise en oeuvre des projets et leur pérennité dans le temps.



CONCLUSION

l'association s'est vu grandir au fil de l'année grâce à l'engagement et la confiance de tous. Nous espérons que les années à venir seront tout autant riches et nous tenions à remercier chacun d'entre vous, partenaires, adhérents, professionnels, pour votre soutien indéfectible.

Dans l'espoir de construire ensemble une alternative innovante mais surtout bienveillante dans la prise en charge des personnes et de leurs spécificités,

nous vous disons à très bientôt!!





Merci pour votre attention!

CONTACT:

Association Terre d'Accueil et d'Autisme 3356 route du Puech Magrin, Lacombe, 12290 Ségur

07 49 77 17 09

terredaccueiletdautisme@gmail.com www.terredaccueiletdautisme.com

